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Coordinación de Información y Medios  
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
La referencia del nombre de José Alfredo Jiménez Sandoval a quien se le considera como el trovador de los 
pueblos de esta región, en su melodía “El Rey”, asegura que a pesar de estar fuera, el día que llegue a morir, 
va a llorar por su ausencia, con ello se puede pensar en la cofradía del PT que cada 3 años intenta ganar 
aunque sea una diputación pero acumula más de 15 años sin logar siquiera conservar su registro. Lo anterior 
se documentó en los archivos del IEQ. ¿Qué hacer con un partido político que lo largo de 15 años ha 
demostrado no contar con las preferencias de los electores” Claro está que es discutible la forma en que las 
autoridades electorales distribuyen los recursos públicos para mantener las actividades de los partidos 
políticos, pues otorgan más al que más tiene y menos a los que menos tienen. Como se ve los números, el PT 
en 2015 reducirá más su caudal electoral, claro, en el caso de que logre, una vez más, obtener registro para 
competir.  En otro tema, las dos principales cofradías –PRI y PAN- han decidido adelantar actividades con 
miras al proceso electoral del año 2015 mediante la colocación de anuncios espectaculares en los que envían 
mensaje al electorado disfrazados de buenos deseos navideños. Lo bueno para ambas cofradías es que los 
integrantes del consejo general del IEQ se encuentran en periodo de vacaciones que inició el 16 de diciembre 
de este año y concluirá el 3 de enero. Y como ellos son los únicos que pueden evaluar si estos mensajes 
forman parte o no de campañas político-electorales adelantas, están a salvo. Hace unos años fue sancionado 
el PAN, porque un político, de nombre Armando Rivera Castillejos, perteneciente al mismo, mandó colocar 
anuncios similares en diversas partes de la entidad, en donde enviaba felicitaciones a los queretanos durante 
la época navideña. Ahora que regresen de vacaciones habremos de indagar si es o no sancionable esta 
actitud. (a.m. 1-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
REFORMA POLÍTICA “BLINDA” A “PLURIS” HASTA POR 12 AÑOS 
Politólogos y diputados alertaron que “lagunas” en la redacción de la reforma política permitirá a los 
legisladores plurinominales ser reelectos hasta por 12 años sin haber pasado por las urnas; podrán repetir 
con el aval de sus dirigentes. Esta redacción, según panistas y priístas, quedó ambigua porque no profundiza 
la composición real del Congreso, en el que hay legisladores de mayoría, los que ganaron mediante votos de 
la gente, y los de representación proporcional (pluris), que llegan ahí con la voluntad de sus presidentes 
nacionales de su partido. Al respecto, los panistas Ricardo Anaya y Damián Zepeda dijeron que hay visiones 
que insisten en que los pluris no deben ser reelectos, pero reconocieron que una mayoría no dieron el aval 
para cambiar el esquema. (El Universal Querétaro 3 Nación) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
EL PRI SIEMPRE ESTARÁ DEL LADO DE LA LEY: TONATIUH 
No somos quien para marcar culpables u otorgar inocencias, afirmó Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del 
comité estatal el PRI, al referirse a la inhabilitación del ex alcalde de Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera, 
por presunto desvío de recursos. (Noticias 5-A) 
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GANARÁ EL PRI EN 2015: PEPE 
Ante más de cinco mil simpatizantes del PRI reunidos y acompañado de su esposa Sandra Albarrán de 
Calzada, el Gobernador José Calzada Rovirosa, dijo que "el próximo año es de preparación de nuestra 
estructura, de preparación de los jóvenes, de las mujeres, de nuestros representantes y de la estructura del 
partido para ganar en el 2015, para refrendar el gobierno del estado de Querétaro".  Acompañado de 
alcaldes, legisladores y funcionarios tricolores, el Mandatario estatal afirmó que está terminando un año de 
reformas que fue muy bueno para Querétaro y “donde los priístas nuevamente mostramos nuestra unidad 
de propósitos respecto a nuestro partido, pero de manera más particular e importante, nuestra unidad de 
propósitos con respecto a nuestro Estado”.  En tanto, Tonatiuh Salinas Muñoz, líder del CDE del PRI, aseguró 
que "no hay quebrantos, lo que hay son expresiones de todo tipo y el partido es tan amplio y tan grande que 
todos somos uno y todos cabemos en este gran partido".  De aquí en adelante, añadió, habrá nuevos 
programas, vamos a hacer cosas innovadoras que van a mantener al PRI en el ánimo de los queretanos. En 
imagen se observa a Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 1-A y 6-A. Con 
la mención de Tonatiuh Salinas de que en Querétaro “seguimos teniendo al mejor Gobernador del país…” en 
el Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan) 
 
PIDE TONATIUH “PAUSA” A ASPIRANTES 
Pese a que distintos miembros del Revolucionario Institucional en la entidad han hecho públicas sus 
aspiraciones para convertirse en candidatos en 2015, Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del partido en 
Querétaro, aseguró que no hay candidatos definidos aún, ya que se debe consolidar el trabajo del instituto 
político y poner una pausa porque se debe esperar las reglas que cambiarán los procesos de elección a partir 
del 2014. (a.m. 6-A) 
 
RECONOCEN PRIÍSTAS TRABAJO DE BRAULIO 
Luego de que este medio diera a conocer en exclusiva que el actual presidente del Congreso local, el priísta 
Braulio Guerra Urbiola, sí quiere contender por un cargo de elección popular en el 2015, y el cual es la 
gubernatura del Estado; al respecto, diversos compañeros de su partido dieron su opinión. Priístas como el 
propio presidente del partido en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, el secretario de gobierno del municipio 
de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, y el delegado de la SEDESOL en el estado, Manuel Pozo Cabrera, se 
mostraron respetuosos sobre las declaraciones del actual diputado local. Todos ellos reconocieron la 
trayectoria y el trabajo, tanto al interior como al exterior del partido por parte del actual presidente del 
Congreso, aunque reconocieron que se deberá de esperar los tiempos necesarios para entonces poder 
pronunciarse de una manera más clara y abierta al respecto. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
PAN 
 
SE TAMBALEA LA PRESIDENCIA DE EDGAR INZUNZA 
Apunta que en la cuerda floja se encuentra el dirigente del PAN, Edgar Inzunza, luego de que el TRIFE 
determinara que se tiene que analizar nuevamente la impugnación presentada por el candidato Rubén 
Estrella; de no comprobar, se deben realizar nuevas elecciones para elegir al dirigente municipal. El 
documento emitido por la autoridad federal señala que la Sala del Tribunal tendrá cinco días para analizar la 
situación de Rubén estrella. Ante este hecho, Rubén Estrella no ha emitido opinión al igual que el dirigente 
Edgar Inzunza Ballesteros. (Plaza de Armas 10) 
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PT 
 
BUSCA PT REUNIR 5 MIL MILITANTES 
Alicia Colchado, dirigente del PT en Querétaro, aseguró que su instituto político continuará trabajando para 
que el 15 de enero del 2014 se logre registrar a los 5 mil militantes que se necesitan para mantener sus 
registros y contender en las elecciones locales. De acuerdo a la dirigente estatal, actualmente se cuenta con 
más de 3 mil 700 militantes en el estado, por lo que en los siguientes meses se estará buscando alcanzar el 
padrón requerido. Recientemente el PT realizó una marcha de protesta en contra la Reforma Energética en 
Querétaro y en el Congreso de la Unión. (a.m. 1-A y 6-A. Sólo tema de la Reforma Energética en El Universal 
Querétaro 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TRADICIONAL COMIDA DE FIN DE AÑO 
Encabezada por el Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, 
se realizó la comida con los representantes de los medios de comunicación. Calzada Rovirosa reconoció la 
labor que desempeñan los medios de comunicación siendo un enlace con la sociedad y haciendo que ella se 
mantenga informada; reiteró su compromiso de apertura y cercanía, elementos que, dijo, son parte de su 
lema de gobierno. En imagen se observa a Adolfo Vega, Germán Giordano, Marcelo López, Fausto Foyo, Javier 
Oropeza, Juan Gorráez, Mauricio Salmon, Mario César García, Laura Corvera, Maru Bueno y Habib Wejebe. 
(Diario de Querétaro 1-C. Sólo con imagen de Carlos Hale, Juan Gorráez, Mauricio Salmon, Mario César 
García y Maru Bueno en Plaza de Armas 1-La Rosa. Sólo con imagen de Carlos Hale y Maru Bueno en El 
Universal Querétaro 6-D) 
 
CELEBRAN EL FIN DE AÑO 
Trabajadores del Poder Judicial del Estado convivieron durante una amena comida ofrecida con motivo de 
fin de año en el Centro de Congresos de Querétaro. Entre los asistentes se destacó la presencia del 
Gobernador José Calzada Rovirosa, quien estuvo acompañado de su esposa Sandra Albarrán, el Secretario de 
Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, y el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, entre 
otros invitados.  El Mandatario estatal exhortó a los presentes a trabajar con el objetivo de promover el 
liderazgo y desarrollo de Querétaro para ofrecer mejores oportunidades de vida a las futuras generaciones. 
(El Universal Querétaro 4-D) 
 
CONSOLIDAR PROGRAMAS SOLUCIONES, RETO EN 2014 
Fausto Foyo Retana, coordinador del Programa Soluciones, indicó que el presupuesto en este año fue de 22 
mil millones de pesos en general para todo el estado y se habla que para el 2014 será de 24 mil millones de 
pesos, por lo que habrá un incremento para el programa Soluciones en materia de agua, luz y piso firme. (El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
EN ABRIL, AMPLIACIÓN DE LA CARRETERA AJUCHITLÁN-COLÓN 
Javier Oropeza, director general de la Comisión Estatal de Caminos, anunció que en abril del próximo año 
iniciará la ampliación a 4 carriles de la carretera Ajuchtlán-Colón con una inversión de 180 millones de 
pesos. (Noticias 6-A) 
 
 



 
DOMINGO 22 DE DICIEMBRE DE 2013 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

ALZA SALARIAL PROMEDIO DE 10% 
Israel Carboney Morales, Secretario del Trabajo, informó que en este año, se revisaron dos mil 600 contratos 
colectivos de trabajo en Querétaro, que en promedio alcanzaron incremento del 10%. Destacó que se 
concluyó la revisión de los contratos sin problemas de huelga y sí acuerdos que en promedio se ubicaron en 
6 por ciento directo a salarios, además de  4 por ciento  en prestaciones, para sumar 10 por ciento de ajuste.  
En cuanto al pliego petitorio presentado por el STEUAQ, donde solicitan incremento salarial del 15%, el 
Secretario del Trabajo dijo que ya se mantienen reuniones con ambas partes. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
MEJORAR EL PRECIO QUE PAGA POR LA LECHE PIDEN GANADEROS A LICONSA 
Miguel Ozores Irastorza, presidente de la Unión ganadera Regional de Querétaro, informó que productores 
lecheros insisten en que se mejore el precio en que se les compra el producto, toda vez que están perdiendo 
ganancias millonarias frente a la leche importada de Estados Unidos y Nueva Zelanda. (Noticias 6-A) 
 
RECAUDA LA CEA 750 MDP AL AÑO 
Un total de 750 millones de pesos al año, es lo que la CEA recauda por concepto de pago de servicio de los 
usuarios de la entidad, así lo dio a conocer el Vocal Ejecutivo de la dependencia, Habib Wejebe Moctezuma. 
Destacó que este año se cierra con la atención a 11 municipios con el servicio proporcionado a 92 mil 
habitantes de los 152 mil que no contaban con agua. Asimismo, comentó que la Comisión cierra este 2013 
con finanzas sanas, motivo por el cual se augura un año “con fuerza”, señaló Wejebe Moctezuma. (Plaza de 
Armas 11) 
 
CEA: FUNCIONA EL SISTEMA DE CAPTAR AGUA DE NEBLINA 
Habib Wejebe, Vocal Ejecutivo de la CEA, informó que el sistema de captación de agua a través de la neblina, 
que se instaló en San Joaquín, funciona y precisó que se han juntado alrededor de 80 litros por casa. Sin 
embargo, el mal tiempo y la llegada de las lluvias ha arrojado resultados inconsistentes de la prueba. 
(Noticias 4-A y 4-San Juan y en la columna “Cabañuelas de El Diario de Querétaro 1-A) 
 
MUJERES PROMUEVEN LECTURA EN MENORES 
Con el propósito de fomentar el hábito de la lectura en los niños, 250 padres de familia se integraron en un 
diplomado que fomenta esta actividad, el cual se prolongará por un año. A su término, los padres tendrán la 
tarea de acudir a las instituciones educativas para despertar en los menores de edad el interés por los libros. 
Laura Corvera Galván, responsable del IQCA, detalló: “Estos padres lectores tendrá la tarea de llevar la 
lectura a cada una de las escuelas. Son 250 padres que estarán a cargo de un grupo de 30 menores. Es una 
actividad en la que la lectura se puede multiplicar de forma importante”. (a.m. 11-A) 
 
ACCIDENTES, PRINCIPAL CAUSA DE MUERTE ENTRE LOS 10 Y 35 AÑOS 
Tras señalar lo anterior, Martina Pérez Rendón, Directora de los Servicios de Salud, dijo que al año se 
registran alrededor de 350 percances vehiculares, en los que el consumo de alcohol está involucrado. 
(Diario de Querétaro 9-A) 
 
APRUEBAN NUEVOS MEDICAMENTOS 
La Secretaría de Salud informó que se aprobaron 13 nuevos medicamentos para combatir enfermedades 
crónicas no transmitibles, las cuales generan la mayoría de las muertes del país, de 6 diferentes áreas de 
especialidad médica.  (Diario de Querétaro 9-A) 
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PODER LEGISLATIVO 
 

ZAPATA NO TIENE FACULTADES 
El presidente de la Cámara de Diputados en la entidad, Braulio Guerra Urbiola, indicó que desde su 
perspectiva el caso del ex presidente municipal, Carmelo Mendieta Olvera, tendría que haber pasado por la 
Legislatura y no debió haber sido sancionado solamente por la Contraloría Municipal de Corregidora. 
Destacó que ellos siempre serán respetuosos de las instituciones y de la ley, y que si realmente existió alguna 
falta deberá de ser sancionada sin importar el partido al que pertenezca el funcionario. (Plaza de Armas 5) 
 
PIDE GERMÁN BORJA ACELERAR PROCESO CONTRA EL EX ALCALDE 
Pide el diputado panista Germán Borja García a las autoridades de la PGJ, se aceleren los procesos que se 
realizan en contra del ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta, esto posterior a que la 
Contraloría de esta demarcación lo inhabilitara por 20 años para no ejercer en funciones públicas. El 
diputado local del PAN y representante del municipio de Corregidora en el Congreso, señaló que es 
importante que los políticos actúen con apego a la ley, pues se gobierna durante tres o seis años, pero los 
subsecuentes son los años en los que se deben rendir cuentas a las autoridades. (Plaza de Armas 5) 
 
PRIMERO MUERTAS QUE ABORTAR: MARMOLEJO 
La salud de una mujer embarazada no puede ser una de las excepciones que le permitan interrumpir su 
embarazo de manera legal, aunque su vida esté en riesgo, porque la Ley en el Estado protege la vida del 
nuevo ser desde el momento de la concepción y no se pueden hacer distingos, señaló la diputada Beatriz 
Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género en la Legislatura local, quien dijo que 
lejos de hacer una ley para permitir otras causales de aborto, se debe trabajar en "la prevención". (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
ENTREGA LOMELÍ DOS SILLAS DE RUEDAS EN LA CAÑADA 
Esto en una gira de trabajo por varias comunidades realizada por el diputado Jorge Lomelí. (Noticias 8-A) 
 
PREVÉ MARCOS AÑO DE RIESGO LABORAL 
El 2014 será un año de riesgo laboral debido a la Reforma fiscal que incentiva el traslado de los pequeños 
contribuyentes al sistema de la informalidad, señaló el diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, 
quien destacó que los empresarios no estarán dispuestos a ganar menos de lo que ahora obtienen y para 
mantener sus utilidades recurrirán al recorte de personal y a una mayor carga de trabajo para quienes 
permanezcan en la fuerza operativa. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
SEGURIDAD PERMITE COSAS BUENAS: RLV 
La seguridad en Querétaro permite que al municipio le pasen muchas cosas buenas, señaló el alcalde Roberto 
Loyola Vera, durante la comida de celebración del Día del Policía, a la que acudió con su esposa Lucy Huber 
de Loyola y su hija Andrea Loyola Huber. El Presidente Municipal entregó títulos de propiedad y copias 
certificadas de escrituras de terrenos, al tiempo que reconoció el trabajo de los elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, por mantener la seguridad en esta demarcación.  (Diario de Querétaro 2-A, 
Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 1-A y 7-A. Sin mención de Adolfo Vega en Plaza de Armas 1 y 
4) 
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SSPM ESPERA SUMAR 100 ELEMENTOS EN 2014  
Héctor Benítez López, Secretario de seguridad Pública Municipal, declaró que esperan que se sumen a la 
corporación municipal al menos 100 elementos nuevos en 2014, para quedar con una plantilla superior a los 
mil policías a cargo de la seguridad de la capital. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
FUEGO AMIGO “MI QUERIDO CAPITÁN” 
Besitos. Así captó la fotografía de Plaza de Armas, el Periódico de Querétaro, al Secretario de Seguridad 
pública, Adolfo Vega Montoto, en la ceremonia por el Día del Policía, junto al presidente municipal, Roberto 
Loyola y su esposa Lucy Huber de Loyola. (Plaza de Armas 1) 
 
EN ENERO SE DEFINIRÁ SI ÁVILA ARVIZU DEJA FINANZAS 
Roberto Loyola Vera, presidente municipal, anunció que la posibilidad de que José Antonio Ávila Arvizu sea 
relevado  de su cargo como Secretario de Finanzas debido a su estado de salud, se confirmará hasta enero de 
2014.  (Noticias 4-A) 
 
MANTIENEN ORDEN EN COMERCIOS 
El ordenamiento de comercio en vía pública se mantiene con la restricción de licencias, con la finalidad de 
llegar a un equilibrio entre el comercio establecido y el que no lo es, siendo éste uno de los compromisos y 
acciones de la administración del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera.  Mauricio Ortiz 
Proal, Secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, mencionó que la credencialización se planea 
concluir en el primer trimestre del próximo año. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
SE PREVÉ AUMENTO DEL 25% EN GENERACIÓN DE DESECHOS 
Lo anterior lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos municipales de Querétaro, Gustavo Zepeda 
Ruiz, y detalló que diariamente se recolectan aproximadamente 800 toneladas de basura en el municipio de 
Querétaro. Sin embargo, durante las fiestas decembrinas y los primeros días de enero, la proporción 
aumenta llegando a recolectar entre 160 y 180 toneladas, los días 25 de diciembre, 1, 6 y 7 de enero. (Plaza 
de Armas 4) 
 
INCREMENTO DE 300% EN LA ILUMINACIÓN DE LA CIUDAD: ZEPEDA R. 
Tras señalar lo anterior, Gustavo Zepeda Ruiz, Secretario de Servicios Municipales, indicó que el municipio de 
Querétaro invirtió 15 millones de pesos en la renovación de alumbrado público en los 55 puntos de la 
ciudad. (Noticias 2-A) 
 
TEMOR EN LA CARBONERA POR IMPONENTE ROCA 
El pasado 18 de diciembre, Amadeo Lugo Pérez, titular de la Unidad Municipal de Protección Civil informó 
que se fragmentaría, en un par de días, una roca de casi 20 toneladas que podría desprenderse del cerro 
donde se ubica y afectar algunas viviendas de la comunidad de La Carbonera. Hasta el momento no se han 
concluido los trabajos y la gente pide que les den un plazo definitivo pues su vida corre peligro.  (Noticias 2-
A) 
 
NECESARIA MÁS CULTURA DE PREVENCIÓN: LUGO 
Amadeo Lugo Pérez, titular de la Unidad Municipal de Protección Civil, indicó que esta unidad se encuentra 
redoblando sus esfuerzos en la presente temporada navideña, sobre  todo sus esfuerzos e la presente 
temporada navideña, sobre todo en aquellos lugares en los que se registra alta concentración de gente, como 
son los tianguis. (Noticias 2-A) 
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ALARMA CONSUMO DE INHALANTES 
Aitor Juaristi, titular del Consejo Municipal Contra las Adicciones, alertó que el bajo precio y el fácil acceso 
han hecho populares a los solventes que se han convertido en las drogas con mayor fuerza entre jóvenes a 
partir de los 12 años. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
PREVÉN 30 MDP PARA PUEBLOS INDÍGENAS DE LA CAPITAL EN 2014  
Un logro para este año en el municipio de Querétaro fue el reconocimiento a pueblos indígenas impulsado 
por la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos que preside la regidora Tere Calzada, quien 
anunció que en 2014 esperan bajar 30 millones de pesos para proyectos en beneficio a indígenas (El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
PELIGRA, ECONOMÍA DE INDÍGENAS 
Artesanas indígenas de diversas comunidades del estado que se instalan en el municipio de Querétaro 
califican como inestable su economía, pues la venta de sus productos es reducida en 70% por el “regateo” 
que hacen los compradores. Solicitan apoyos para establecer tarifas fijas para sus productos. (El Universal 
Querétaro 2-A) 
 
TERMINARÁN DE INSTALAR SISMÓGRAFOS EN 2014 
El Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte, indicó que el próximo año quedarán 
instalados los sismógrafos en los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles, 
quien manifestó que también crearán un sistema de alerta que integrará 28 estaciones hidrometeorológicas 
en todo el estado. (a.m. 11-A) 
 
ANTONIO ZAPATA SE HA TOMADO EL CASO COMO UN ASUNTO PERSONAL ACUSA HÉCTOR GONZÁLEZ 
FLORES 
El administrador de la CEA en el municipio de Corregidora, Héctor González Flores, aseguró que quien 
sancionó e inhabilitó al ex presidente municipal, Carmelo Mendieta Olvera, no fue la Contraloría Municipal 
de esta demarcación, sino el propio presidente municipal, Antonio Zapata Guerrero, y se hizo un llamado 
para que se dedique a administrar el municipio y no se meta en temas legales. (Plaza de Armas 5) 
 
DECOMISAN EN EL MARQUÉS MÁS DE 200 KILOS DE PIROTECNIA 
Durante el primer día del operativo contra la venta de pirotecnia en el municipio de El Marqués, la Unidad 
Municipal de Protección Civil decomisó 250 kilogramos de pirotecnia, informó el titular de la dependencia, 
Emmanuel Reséndiz Bautista. (Noticias 4-A y El Universal Querétaro 7-A) 
 
SUPERVISAN EN PINAL CASAS AFECTADAS POR PASO DE INGRID  
César Fernando Arcega Pérez, presidente municipal de Pinal de Amoles, en compañía del inspector Antonio 
Flores Madrigal, de Protección Civil del Estado, y el Titular de la Unidad de Protección Civil de este 
municipio, Óscar Mejía Pérez, acudió a la comunidad de Arquitos para revisar los avances de la rehabilitación 
de los hogares que fueron afectados por el huracán Ingrid y que han puesto en riesgo la vida de dos familias 
pinalenses y que, por la falta de recursos económicos, no han podido resolver la situación.  Cabe mencionar 
que, el Gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, tras una visita al lugar afectado, se 
comprometió a apoyar en lo que fuese necesario para solucionar la problemática de las familias que 
encabezan Ana Lilia García Martínez y Ana Laura García Martínez. (El Universal Querétaro 4-A y 6-A) 
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RECIBEN APOYOS GENTE CON CAPACIDAD DIFERENTE  
El presidente municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano y su esposa Margarita Salazar, presidenta 
del Patronato del DIF, se sumaron a la segunda feria de servicios ara personas con discapacidad. Trejo 
Altamirano destacó la labor de las integrantes del voluntariado, junto a la presidenta del SMDIF, Margarita 
Salazar, y reconoció el apoyo recibido de la señora Sandra Albarrán de Calzada y del Gobernador José 
Calzada, a favor de la ciudadanía.  (El Universal Querétaro 9-A) 
 

COLUMNAS  Y OPINIÓN 
 

COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Este año, en varios municipios de Querétaro se han levantado “banderas blancas” como símbolo de que se ha 
beneficiado al 100 % de la población de ese lugar con agua potable o piso firme. Como meta para el siguiente 
año, el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, busca alcanzar la cobertura universal de agua 
potable en los 18 municipios.  Este año lo cierra con un avance en 11 ayuntamientos. El detalle está en que 
las demarcaciones faltantes son las más grandes en territorio, como Arroyo Seco, Landa de Matamoros y 
Pinal de Amoles. Además, el recurso económico para lograrlo supero los mil millones de pesos. Aun así se 
comprometió a lograrlo. Veremos. En el Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación de 
Querétaro se alistan nuevos proyectos que iniciarán el año 2014. Lídice Rincón Gallardo, quien dirige dicha 
oficina, prepara una caravana educativa que se realizará en todo el municipio para sensibilizar a la población 
y promover la cultura de la prevención. En las calles de Querétaro se aprecian anuncios espectaculares con 
mensajes del PAN y PRI. Los tricolores afirman: “Sigamos construyendo el mejor Querétaro de la Historia. 
¡Felices Fiestas, Feliz 2014!” mientras que los azules auguran que: “Vendrán tiempos mejores. Ten confianza, 
vamos juntos”, frase en que varias ocasiones ha pronunciado el dirigente del PAN, José Luis Báez Guerrero.  
En ambos casos es claro que los mensajes están dirigidos a sus militantes. Lo importante es la cantidad de 
recursos económicos que ambos gastan en la propaganda. La Navidad representa, en política, una 
oportunidad para buscar simpatizantes, ganar empatía y confianza. En el deporte todo indica que el equipo 
de basquetbol Abejas, originario del estado de Guanajuato, podría emigrar a Querétaro, pues se considera su 
venta o cambio de franquicia debido a que no han obtenido apoyo económico de su Congreso local.  La 
posibilidad fue difundida por el propietario del equipo, Alejandro Marcocchio Romero, quien reveló un 
“ligero” interés del Gobierno del Estado de Querétaro por adquirir la franquicia. Sin embargo, el tema se 
discutirá hasta el próximo año ya que primero analizarán si hay apoyo de Guanajuato, una vez que concluya 
la revisión a su presupuesto anual. La Sierra Gorda de Querétaro recibirá la vista del nuncio apostólico de El 
Vaticano en México, Christopher Pierre, quien durante los días 23 y 24 de diciembre acudirá las misiones 
franciscanas. A este recorrido lo acompañará el Obispo Faustino Armendáriz, en el marco de los 300 años del 
natalicio de Fray Junípero Serra.  Se dará tiempo para trasladarse a la ciudad de Querétaro para ofrecer una 
misa en el asentamiento irregular Las Margaritas, una de las zonas más pobres de la metrópoli, donde 
compartirá los alimentos con las familias de escasos recursos.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Coco Ontiveros, comenta que al asistir a la comida de fin de año que el Gobernador José Calzada y su esposa 
Sandra Albarrán de Calzada, ofrecieron a los medios de comunicación en “Los Laureles, conversó con sus 
compañeros de los medios. Coco Ontiveros, cuenta que María Andrea Loyola, celebró el día 16 la llegada de 
sus 18 años, quien fue felicitada por todos sus seres queridos pero muy especial por sus papás Lucy y 
Roberto Loyola.  (Noticias 6-E) 
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EL DISPARO DE LA SEMANA 
“La gráfica captada por Aron Covalíu, de Plaza de Armas, el periódico de Querétaro, y publicada el jueves 
anterior, no deja a dudas: ya está casi listo el Mesón de Santa Rosa, después de varios meses de 
remodelación, pero lo primero que salta a la vista es que tumbaron la fuente de cantera y hasta las 
enredaderas, sin que el INAH diga ni pío.  Y ni siquiera cabe el argumento de que es un edificio particular, 
porque –como todos sabemos- forma parte del patrimonio del estado y se lo rentan a una compañía hotelera. 
¿Y la Oficialía Mayor dónde estaba? Tache.” (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” 
Por Lucero Del Medio Día  
Presenta imágenes donde se observa al Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, Sandra Albarrán de 
Calzada y a Roberto Loyola Vera. (Plaza de Armas 3 La Rosa) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
El anuncio por parte de la Secretaría del Trabajo, de que la empresa Sam Won dejará estas tierras, lo que en 
sí mismo podría ser una mala nueva; es peor, sin embargo, que lo haga luego de que el capataz surcoreano 
Kim Joaeok agrediera a patadas y puñetazos a un trabajador queretano y no se haya sancionado –ni el 
agresor ni a la empresa- conforme a lo establecido en la ley. Los hechos sucedieron el año pasado y desde 
entonces, el probable agresor desapareció a pesar de que el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán 
Becerra, informó de la búsqueda del extranjero e incluso de su cita a declarar ante las autoridades, a la que 
no acudió. Por eso se giró la instrucción a la DID para localizarlo, a la secretaría de Relaciones Exteriores y 
del INM para evitar que saliera del país, aunque como se sabe, el surcoreano simple y sencillamente evadió 
todos estos cercos, burló la eficiencia de las autoridades locales y se salió con la suya; impunemente regresó 
a su país, ayudado ¿por quién? En cambio, el queretano agredido fue despedido una y otra vez, primero de la 
referida empresa y después de una segunda en donde había encontrado empleo. Para él no ha habido 
justicia. Siguiendo con el combate a la impunidad y la corrupción en Corregidora, el alcalde, Antonio Zapata 
Guerrero, y el ex edil, Germán Borja García, se preguntan por la falta de actuación de la PGJ, en torno a los 
casos de los ex munícipes, Rubén Galicia Medina y José Carmen Mendieta Olvera, ambos inhabilitados por las 
contralorías municipales de El Marqués y Corregidora. Esta semana el expresidente municipal de 
Corregidora, Carmelo Mendieta, fue inhabilitado por 20 años para ejercer algún cargo público en el estado de 
Querétaro y multado con 600 mil pesos además de que deberá resarcir daños por 398 mil pesos que 
supuestamente desvío para hacer mejoras a su finca. Días antes, el ex alcalde de El Marqués, Rubén Galicia 
Medina y 4 ex funcionarios más, fueron inhabilitados por irregularidades durante la administración 
municipal que encabezó el tricolor. Sin embargo en caso de ser esto cierto, ¿no habrá sanción penal? Otra 
pregunta. Si los contralores en El Marqués y Corregidora hicieron correctamente sus pesquisas y 
descubrieron desvíos de fondos públicos ¿qué pasará si la PGJ los exonera? Es decir, si no encuentra 
responsabilidades que sancionar. ¿Qué ha pasado con todas las irregularidades que presumiblemente 
cometieron ex alcaldes como Raúl Orihuela o Noé Zárraga, ambos en Tequisquiapan? Esta semana se 
atestiguó una de las resoluciones que habrán de hacer historia en esta tierra. Ha sido la determinación  
emitida por el Tribunal Superior de Justicia, que ordenó a los diputados, tengan a bien reponer el 
procedimiento de elección del presidente de la hoy denominada Defensoría de los Derechos Humanos. El 
problema no es la persona que se eligió sino la forma en que se eliminó a una de ellas que pretendía 
competir por el cargo, a César Pérez Guzmán. Resulta que los diputados decidieron no considerar su 
candidatura por tener más de 60 años de edad al momento de la selección. Por lo cual si el tribunal judicial 
decidió amparar a César Pérez y demandar se reponga el procedimiento de elección, quiere decir que 
consideraron este apartado como incorrecto y discriminatorio.  
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Si este es el sentido de la resolución, entonces no solamente habrá de reponer el procedimiento de elección, 
sino que los actuales diputados, deberán poner a todo dicho ordenamiento legal, o sea habrán de eliminar los 
límites de la edad y evaluar las capacidades de los aspirantes mediante un test de conocimiento o por vía de 
otro mecanismo. Dicen que a pesar de que la gente cree que los diputados de la 57 Legislatura queretana, 
aprobaron sin conocimiento de causa, la reforma energética, los integrantes de la cofradía tricolor aseguran 
haber recibido, a lo largo del año 2013, diversidad de cursos y sesiones de capacitación. Los dirigidos por 
Braulio Guerra Urbiola han dicho que votaron a favor de las reformas con conocimiento de lo que hacían. El 
otro aspecto que ha sido cuestionado severamente a los diputados locales es el de aprobar las multicitadas 
reformas sin haber procedido a un amplio debate o a una consulta pública. Pero los de la 57 Legislatura, 
como dijera el día de la sesión el diputado Marco Antonio León Hernández, solamente tenían que decir sí o 
no a esta propuesta de reforma pero no tenían otra posibilidad. Lo equívoco de su actitud, fue no haber 
explicado al populacho cómo se procedería en este asunto, lo que desató el enojo entre los opositores a la 
reforma que acudieron al recinto legislativo a protestar. (a.m. 1-A) 
 
EDITORIAL  “ESTÍMULOS” 
El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, entregó nuevos estímulos a los integrantes de la Policía 
Municipal y destacó la importancia de mantener la seguridad del municipio a través de generar condiciones 
de vida para las familias.  El cuidado de la seguridad física y patrimonial es esencial para una sociedad que se 
precia y que está dispuesta a trabajar para alcanzar no sólo los logros visibles, sino también aquellos que 
frecuentemente son intangibles pero que son sustento y cimiento para lograr con el trabajo cotidiano el 
desarrollo armónico al que toda sociedad que se precie, aspira. (Noticias 11-A) 
 
 “MAYOR PARTICIPACIÓN ANTE LOS NUEVOS ESCENARIOS” 
Por Gonzalo Guerrero Renaud  
Señala que en estos últimos meses, los escenarios social, político y económico han sufrido cambios 
importantes. Las modificaciones a las leyes en materia laboral, educativa, hacendaria, electoral, de derecho 
de réplica y energética, por citar algunas, deben despertar en nosotros el interés por estudiar, analizar, 
“ponernos al día” y procurar una mayor participación en la vida comunitaria a fin de que dichas leyes 
funcionen para el beneficio de todos.  Destaca que el acceso a los equipos y a la conectividad va creciendo. 
Incluso, hay que reconocerlo, Querétaro es una de las ciudades con mayores posibilidades de conexión 
gratuita a internet en lugares públicos. El aprovechamiento de esas posibilidades es aún muy bajo. En 
Querétaro existen varios portales con información que han sido pioneros. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Apunta “Más de cinco mil priístas acudieron a la Posada anual de su partido, encabezada por José Calzada 
con la presencia de Tonatiuh Salinas, Roberto Loyola, Braulio Guerra y Jesús Rodríguez, presuntos aspirantes 
a contender en el 2015 para retener la gubernatura. Los tricolores se dieron vuelo retratándose con ellos y 
subiendo sus fotos a Face.” (Plaza de Armas 1) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

 ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
 SITIOS WEB EE: EL ECONOMISTA 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
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